

# Temen riña en Hidalgo por conflicto religioso

**Discuten católicos y evangélicos en San Nicolás un posible acuerdo, revelan**

Domingo 17 de junio de 2001 Jorge Roldán Valencia/Corresponsal | El Universal

IXMIQUILPAN, Hgo. En espera de que este domingo se resuelva el conflicto religioso entre la población de San Nicolás, sus habitantes protagonizan fuertes discusiones, en el marco de las leyes usos y costumbres de la etnia hñahñú de esta región del Valle del Mezquital. Se recordará que el conflicto se inició entre católicos y evangélicos, por la negativa de estos últimos a realizar faenas comunitarias; una treintena de estas familias se niegan a cooperar y de mantener su actitud, este domingo serían expulsadas de la comunidad por los católicos. Ante la posibilidad de un enfrentamiento violento, los católicos, a manera de defensa, comentan que "será lo que Dios diga" y manifiestan que este domingo se encerrarán en sus casas a la espera de que los líderes de ambas religiones logren acuerdos o finalmente haya tregua.

A su vez, el delegado de San Nicolás, en donde se localiza el conflicto, que mantiene en la actualidad a los evangélicos sin servicio de agua potable, Heriberto Lugo González y quien profesa la religión católica, invita a sus correligionarios a efectuar labores comunitarias durante la mañana del hoy, "para que vean cómo trabaja el pueblo".

Incluso hizo extensiva a los medios de comunicación esta invitación "para que vean la forma en que trabaja el pueblo y convive con miembros de otras religiones, que sí cooperan con los acuerdos que toma la mayoría".

Aclaró que esta situación ha trascendido a nivel internacional, por lo que reporteros de cadenas estadounidenses ya se encuentran en el lugar, donde "hasta el momento no hay todavía ningún acuerdo".

En contraparte, el subsecretario "A" de Gobierno de la Secretaría de Gobierno de Hidalgo, Juan Carlos Alva Calderón, afirmó que el diálogo iniciado en presencia de las partes y de autoridades federales, ha logrado que se dé una prórroga a la amenaza de expulsión (contra los evangélicos) y como prueba de ello, citó que la próxima reunión se efectuará el 17 de julio, es decir, dentro de un mes.

A su vez, Gabriel Hernández Escamilla, representante de la Federación Nacional de Iglesias y Evangélicas y Cristianas de México, confió en que "no pase nada", al argumentar que durante las pláticas sostenidas hay entendimiento en relación a la expulsión de quienes profesan su misma fe.

Alvaro Castro Estrada, director de Asociaciones Religiosas dependiente de la Secretaría de Gobernación (federal), y quien ha sido de los más reacios para permitir la entrada de la prensa a las negociaciones, reconoció que ha habido confusión en torno del problema.

Pasado el mediodía de ayer, se conoció que la grey católica de San Nicolás podría votar por el aplazamiento del desalojo, tanto porque grupos de ellos se han manifestado en contra de la medida, e igualmente porque se diera el mismo; "no lo harían ante los ojos de decenas de reporteros nacionales y extranjeros que se encuentran aquí cubriendo la nota".